

地域と共に子どもを育てる学校

新宿区地域協働学校

運営協議会だより

No.8 平成29年11月

新宿区立戸山小学校 校長 山崎 涼二
地域協働学校運営委員会 代表 大浦 正夫

第7回 地域協働学校運営協議会が開かれました。その内容をご報告します。
日時 11月17日(金) 13:30~14:30 場所 戸山小学校 会議室

(代表挨拶 大浦代表)

皆さんこんにちは。いつもお忙しいところご出席ありがとうございます。過日10/29大久保小学校にて、大久保地区コミュニティスポーツ大会が行われました。雨天にも関わらず校長先生も応援に来て下さいました。輪投げ一般の部で、戸山小学校の児童が1,2位を独占、ユニカールでは3位でした。今の子どもたちはか弱いと思っていましたが大間違いです。スピードも体力もあります。12/9(土)戸山小学校にて災害避難所訓練を行います。ぜひ小学生の皆さんに参加してほしいと思っています。地域活動の一環として、12/21(木)クリーン活動も行います。集合場所も戸山小学校の近くなのでご都合が良ければご参加ください。

(学校の状況について 校長より)

○学校の様子

- ・11/17、18学習発表会真ただ中です。全体を通してクオリティの高いものになっていると思います。“学芸会”ではなく学習してきたことを発表する“学習発表会”です。5,6年生は総合的な時間を使って自分たちで台本から作っています。3,4年生からの積み重ねがあつてののを感じます。学芸会も日本の学校での伝統文化で素晴らしいことなのですが、与えられた台本を演技するというものとは違い、台本を自分たちで作りに上げることの良さが表れていると思います。低学年は、先生方が学習内容から組み立てていますが、先生方の力、学年での協力、学年を超えての協力もみられる力が大きいところだと思います。
- ・学校教育アンケート(児童・中間)の結果を配布し説明しました。改善する対策を考えていきます。

(支援部の進捗状況について)

○あいさつ運動支援部

- ・11/15(水)あいさつ運動を行いました。子どもたちは元気にあいさつしています。帽子を被っていない子どもたちが気になりました。薄着の子どもたちも多く元気な様子が伺えます。高校生などのイヤホンをしている方は周りの音が聞こえていないことを実感します。あいさつに限らず、危険の察知も遅れることを感じ、気を付けなければいけないと思いました。学習発表会が近いこともあるからか子どもたちの高揚感を感じました。運動会前も感じましたが、大きな行事があると子どもたちはウキウキしている様子が伺え微笑ましく感じます。家庭、近隣同士で大人もあいさつしているのかが気になります。家庭内でのあいさつを大切にしたいと思っています。

《平成29年度 第10回 あいさつ運動》

日 時：平成30年1月17日(水) 児童の登校時(おおむね 7:50~8:25)

場 所：子どもたちが割合多く登校する箇所、交差点など

※保護者の方々のご参加もお待ちしています。PTA名札をお付けいただき、通学、通行する子どもたち・方々に「おはようございます」などのあいさつ、声掛けをお願いいたします。

○学習支援部

◇太鼓支援

- ・今年度の大きな行事は終わり、来年度の行事に向けて先生方とも相談し練習の日程を考えていきたいと思ひます。修繕などの経費について検討できればと思ひます。

◇放課後算数教室

- ・順調にスタートしています。本校の時間講師 岡野・廣瀬講師の指導力が高く、評判もよく参加者が増えています。

◇講演会について

- ・1/20(土)10時～ 幼稚園ホールにて、講師藤原一夫氏(元中学校校長・ガイダンスカウンセラー) 演題「生活リズムが脳育での基本～いくつからでも大丈夫～」の講演会を行います。保護者の方地域の方また近隣の小学校、中学校の保護者の方にもご紹介したいと思ひています。

(情報・ご意見)

- 今後、12/2(土)PTA行事親子タグラグビー教室 12/9(土)災害避難所訓練 12/27(水)冬のワクワクスクール 生け花教室があります。
- 学習発表会を観覧し、素人の域を超えたクオリティの高さに驚きました。2年生の側転を取り入れる躍動感、4年生の演技力、6年生の台本から作り上げて世界を紹介するなど素晴らしい総合学習だと感じました。ありがとうございました。
- 11/12ここ・から広場まつりがありました。大勢の親子参加がありました。
- SNSの利用がビジネスでも使われるようになってきていますが、使い方をしっかり教育していかないとならないと思ひます。
→戸山小学校では毎年必ずインターネット、SNSの利用について、情報教育を行っています。
- 日本語教育の必要な外国人児童生徒数が増えている現状があります。学力調査のデータ上でも日本語が分からないことでの学習習得が困難な状況がみられます。後には進学のための受験があり困っている方もいます。学校は受け入れる体制を整えてほしいです。区へのフィードバックコメントなど多くの声で動くことがありますので、声を上げていこうと思ひています。戸山小学校は日本語加配の措置を何年も区に強く要望しています。
- 教育委員会へ質問ができる場があり、戸山小学校のトイレ数の過多改善について質問しました。40数年前戸山小学校の児童数は2000人程の人数がいました。その人数にあわせたトイレ数が今現在もあり、現在の児童数300人台、1/4ほどに減少している現状に対して、維持管理・清掃のご苦労を考えても多すぎると思ひます。教育委員会の答えは、平成30年度から対策をするとのことでした。できるだけ早くしてほしいことも伝えました。

出席者 (順不同・敬称略)

大浦正夫 (代表) 百人町中央町会会長

新倉康夫 百人町中央町会副会長

早川美奈子 (副代表) 元PTA会長

柴田澄雄 海城中学高等学校長

乗松好美 スクールコーディネーター

白井和美 民生児童委員

熊木陽一郎 日本ラグビーフットボール協会

川本亜希子 PTA副会長

山崎涼二 校長

新宿区教育委員会

(学校) 福井 みどり 副校長